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El ministro de Economía, José Labroca, indicó que esto se debe a la baja de 
recaudación del Impuesto a las Ganancias, que es coparticipable. Se prevé una 
merma en la recaudación provincial proveniente de la coparticipación que rondará 
los 150 millones de pesos hasta diciembre. A esto se suma una caída 
que ya viene sufriendo la coparticipación respecto de la inflación. PÁG. 2

PÁG.   16
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El legislador electo por FORJA, Federico Greve, aseguró que en los próximos días se 
concretará una reunión entre el Municipio y dirigentes de la Asociación de Trabajadores del 
Estado (ATE), para analizar una posible mejora salarial ante la profunda 
crisis que atraviesa el país.

PROVINCIALES

GREVE CONFIRMÓ QUE HABRÁ UNA REUNIÓN 
CON DIRIGENTES DE ATE EN LOS PRÓXIMOS DÍAS

PROVINCIAL

PÁG. 4

“ANTES ENTRABAN 500 CAMIONES POR 
LA FRONTERA Y AHORA ENTRAN UNOS 80”

PÁG. 8

El gobernador electo, Gustavo Melella, se refirió al pedido de endeudamiento por 3 millones 
de dólares solicitados por el Ejecutivo para una obra de electrificación en Tolhuin, y reiteró 
la importancia de que la Provincia no siga tomando deuda “porque ni siquiera 
sabemos cuál será el valor del dólar en las próximas semanas”.

MELELLA PIDIÓ AL GOBIERNO QUE NO 
SIGA TOMANDO DEUDA EN DÓLARES

Este fin de semana se realizará una 
nueva edición de las competencias 
de esquí de fondo Marchablanca y 
Ushuaia Loppet, como así también 
del Festival Nacional de Esculturas 
en Nieve Ushuaia. Además, se llevará 
adelante la 46° edición del Gran 
Premio de la Hermandad
 Argentino-Chileno.

El presidente de AFARTE, Federico 
Hellemeyer, se refirió a la crisis 
económica reinante y señaló desde el 
sector de las empresas electrónicas 
“estamos preocupados por el cortísimo 
plazo”, entendiendo que el dólar “está 
buscando un nuevo valor 
de equilibrio”.

El presidente de la Cámara de Transporte de Tierra del Fuego, Darío Loreto, se refirió a la 
crisis que atraviesa el sector y remarcó que luego del Mundial de Fútbol de 2018 la actividad 
se redujo de manera “drástica”. Mencionó además que, ante la situación 
actual, las empresas de logística han tenido que reducir sus operaciones.

VARIADA AGENDA 
DEPORTIVA

PÁG.  6

INDUSTRIALES 
PIDEN “PRUDENCIA” 

MENOS DINERO PARA LA 
PROVINCIA Y LOS MUNICIPIOS
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POLÍTICA

MELELLA PIDIÓ AL GOBIERNO PROVINCIAL 
QUE NO SIGA TOMANDO DEUDA EN DÓLARES 
El gobernador electo, Gustavo Melella, se refirió al pedido de endeudamiento por 3 millones de dólares solicitados por el Ejecutivo provincial para una 
obra de electrificación en Tolhuin, y reiteró la importancia de que la Provincia no siga tomando deuda “porque ni siquiera sabemos cuál será el valor del 
dólar en las próximas semanas”.

RÍO GRANDE. El gobernador 
electo, Gustavo Melella, se refirió al 
pedido de endeudamiento por 3 mi-
llones de dólares solicitados por el 
Ejecutivo provincial para una obra 
de electrificación en Tolhuin.

Tras conocerse un nuevo pedi-
do de endeudamiento por parte del 
gobierno provincial, para concretar 
un tendido eléctrico en la ciudad 
de Tolhuin destinado a proyectos 
productivos, el Intendente definió 
como “preocupante” la decisión del 
Ejecutivo.

“Por más que hoy salga a decir 
que se ganó dinero con esta suba 
del dólar, lo cual es cierto, también 
es preocupante porque aumentan 
todas las cosas: pavimento, hor-
migón, seguramente las empresas 
contratadas tienen que seguir com-
prando; no hay que festejar nada”, 
profundizó.

Melella contó que el monto de 
deuda podría “destinarse a obras y 
no a endeudarse” y enumeró otras 
prioridades para la localidad medi-
terránea como “agua y cloacas para 
todos los vecinos, mejor servicio de 
salud; eso es lo que queremos”.

“Esta radioeléctrica que se está 
planteando no sería para nosotros 
una prioridad, pero menos priori-
dad es el seguirse endeudando a un 
dólar tan alto y con tasas altas segu-
ramente”, agregó.

Por último, el Intendente fue 
consultado por las paritarias con 
los gremios: “Está muy difícil hoy 
hablar de discusión salarial en-
tendiendo que la inflación existe y 
golpea mucho; el Municipio de Río 
Grande ha dado aumento todos los 
años, nos vamos a sentar con los 
distintos gremios para ver qué se 
puede hacer”, finalizó.

La reacción de los mercados
Asimismo, Melella destacó el 

“equilibrio” del candidato Alberto 
Fernández luego de la escalada del 
dólar y criticó el pedido de endeu-
damiento del Gobierno para el ten-
dido eléctrico en Tolhuin.

En el marco de la inauguración 
del Banco Municipal de Ayudas Téc-
nicas, el intendente Gustavo Melella 
analizó la situación económica del 
país tras las Elecciones PASO y la 
disparada del dólar.

En ese sentido, el jefe comunal 
definió como “una locura” la reac-
ción de los mercados, “de una ma-
nera inusitada, contra el pueblo, 
contra los trabajadores, contra los 
que menos tienen”, asegurando que 
“demuestran que hay un grupo muy 
interesado en que cierto modelo de 
país siga y el país le ha dicho que no 
a ese modelo”.

“Las PASO no son la vida ni la 
muerte de nadie. Hoy hay mucha 
paz y más tranquilidad que ayer y 

anteayer (por el martes y el miér-
coles) con el diálogo entre (el presi-
dente) Macri y Alberto Fernández”, 
resaltó.

Melella, quien hace algunos días 
firmó un documento con el propio 
candidato presidencial del Fren-

te de Todos, destacó el posiciona-
miento de Fernández. “A otro que le 
gusta hacer locuras hubiera pedido 
que se vayan todos, pero él mantu-
vo ese equilibrio que necesita un di-
rigente y que nuestro país necesita 
hoy, hay que resaltarlo”, valoró.

ANEXO III RESOLUCIÓN PLENARIA Nº 155/2019
LICITACIÓN PÚBLICA TCP Nº 04/2019

COMUNICADO

EL TRIBUNAL DE CUENTAS DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO, ANTÁRTIDA 
E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR, LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA Nº 04/19, PARA LA 
CONTRATACIÓN DEL SERVICIO INTEGRAL DE VIGILANCIA EN EL EDIFICIO DEL 
ORGANISMO, CONFORME AL PLIEGO DE BASES Y CONDICIONES APROBADO 
POR RESOLUCIÓN PLENARIA Nº 155/2019. 
LA APERTURA DE SOBRES SE REALIZARÁ EL DÍA 26 DE AGOSTO DE 2019, A LAS 
12:00 HS. EN LA DIRECCIÓN DE ADMINISTRACIÓN DEL ORGANISMO, SIENDO 
ÉSTA LA FECHA Y HORA LÍMITE PARA LA PRESENTACIÓN DE OFERTAS.
LOS INTERESADOS PODRÁN RETIRAR 1 (UN) EJEMPLAR DEL PLIEGO DE BASES 
Y CONDICIONES, EN LA SEDE DEL TRIBUNAL DE CUENTAS DE LA PROVINCIA, 
SITO EN LA CALLE 12 DE OCTUBRE Nº 131 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, DE LUNES 
A VIERNES EN EL HORARIO DE 09:00 HS. A 15:00 HS.

GOBIERNO ADVIERTE SOBRE 
CAÍDA DE COPARTICIPACIÓN 
A LA PROVINCIA

USHUAIA. El ministro de Economía 
José Labroca, que viajó a la provincia 
de Jujuy para participar de la reunión 
del Consejo de Responsabilidad Fiscal, 
mantuvo diversos encuentros con sus 
pares de Economía de distintas pro-
vincias para analizar el impacto de las 
medidas anunciadas el miércoles por el 
presidente Mauricio Macri, y que según 
coincidieron todos impacta negativa-
mente en las arcas provinciales por la 
baja de recaudación del impuesto a las 
ganancias, que es coparticipable.

Para el caso de Tierra del Fuego, se 
prevé una merma en la recaudación pro-
veniente de la coparticipación de unos 
150 millones de pesos de acá a diciem-
bre, lo que se suma a una caída que ya 
viene sufriendo la coparticipación res-
pecto de la inflación.

El ministro jefe de Gabinete señaló al 

respecto que “las políticas económicas 
nacionales han dejado a las provincias 
al borde del colapso, porque no sólo 
porque la coparticipación no ha subido 
al ritmo de la inflación sino que la Na-
ción nos ha trasladado la responsabili-
dad de sostener los programas sociales 
y de salud más importantes” como 
también “el subsidio al gas envasado y 
afrontar el aumento del gas para gene-
ración de energía que representa unos 
400 millones hasta fin de año, y ahora 
además nos quita directamente copar-
ticipación al subir el mínimo no impo-
nible de ganancias”.

El ministro Gorbacz cuestionó fi-
nalmente que la administración de 
Mauricio Macri “en lugar de financiar 
las medidas pro consumo con recursos 
nacionales, lo hace con recursos de las 
provincias”.

POLÍTICA
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RÍO GRANDE. Luego de la brutal 
devaluación del lunes pasado, diri-
gentes de la Asociación Trabajadores 
del Estado (ATE) pidió una nueva 
mesa salarial que estaba dispuesta 
desde marzo. 

En ese sentido, el legislador elec-
to y subsecretario de Participación 
Ciudadana del Municipio, Federico 
Greve, confirmó el encuentro para 
los próximos días.

“Lo que se firmó como acuerdo 
en marzo, que decía que en agosto se 
van a juntar las partes, es lo que va a 
suceder, a ver si se puede o no dar un 
paliativo”, le dijo Greve a este diario. 

Ayer el gremio de ATSA también 
se sumó al pedido de una renegocia-
ción salarial, o la implementación de 
un “paliativo” para afrontar la deva-
luación del lunes, cuando los sala-
rios cayeron un 25% en promedio. 

Ayer, el presidente Mauricio Ma-
cri anunció medidas a nivel nacional 
para amortiguar la caída del poder 
adquisitivo de los trabajadores y las 
PYMES.

“Tenemos que ver cuál es el im-
pacto local de las medidas, pero es-

tamos ocupados y preocupados por 
el tema”, afirmó Greve y agregó que 
“habrá que ver cómo sigue repercu-
tiendo el tema en los alimentos, por-
que si siguen subiendo habrá que 
sentarse con los proveedores de los 
módulos alimentarios para rever los 
precios”.

“Acá hay dos posibilidades: o se 
asiste a menos gente o se sigue com-
prando lo mismo”, dijo.

Movilización de ATE

En otro orden, desde la dirigencia 
de ATE anunciaron la realización de 
una movilización el próximo martes 
20 de agosto “contra la remarcación 
indiscriminada de los precios”.

La Agrupación ‘Carlos Cassinelli’ 
informó mediante un comunicado 
que se concentrarán el 20 de agosto 
“en reclamo a la remarcación indis-
criminada de precios en los super-
mercados y comercios, ante la crisis 
económica Nacional que nos afecta 
a la Provincia por la suba del Dólar”.

En el comunicado se convoca a 
participar de la movilización “a todas 

POLÍTICA

GREVE CONFIRMÓ QUE HABRÁ UNA REUNIÓN 
CON DIRIGENTE DE ATE EN LOS PRÓXIMOS DÍAS
El legislador electo por FORJA, Federico Greve, aseguró que en los próximos días se concretará una reunión entre el Municipio y dirigentes de la 
Asociación de Trabajadores del Estado (ATE), para analizar una posible mejora salarial ante la profunda crisis que atraviesa el país.

las entidades sindicales, civiles , so-
ciales, barriales, gubernamentales, 
ONG y a la comunidad en general”.

“El Pueblo fueguino tiene que 
hacerse escuchar y solicitar a las au-
toridades correspondientes: Cáma-
ra de Comercio, a los empresarios, 
gerentes que respondan a los traba-
jadores y ciudadanos que somos los 
más afectados ante estas medidas 
que atentan contra nuestro bolsillo 
día a día”, dice el comunicado.

La concentración tendrá lugar el 
martes 20 de agosto en San Martín y 
Belgrano a las 10 horas.

Terreno a docentes

Carlos Córdoba, secretario ge-
neral de ATE, se reunió ayer con la 
secretaria de Tierra y Hábitat del 
municipio, Teresa Fernández, para 
informar sobre la entrega de un te-

rreno a docentes.
“Tenemos un terreno otorgado 

por el intendente y se lo cedimos 
para las viviendas de los docentes. 
Iban a hacer departamentos, pero 
ahora van a hacer casas. Son 32 com-
pañeros que nos pidieron si les po-
díamos dar una mano con las gestio-
nes”, dijo Córdoba por FM Master´s.

Y agregó que “gestionamos la posi-
bilidad de una reunión y ahora espe-
ramos hacer la limpieza del terreno. 
Quedamos en que la semana que vie-
ne nos estamos reuniendo en el predio 
para resolver definitivamente”.

Durante la reunión también se 
trató el tema de los decretos de las 
viviendas en el barrio Río Pipo, des-
tinados a 93 familias, pero ATE debe-
rá presentar algunos papeles, por lo 
que se pidió una prórroga para pre-
sentarlos, más allá del plazo pautado 
para este viernes.

ASOCIACION CIVIL DE PADRES Y ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS Y 
TERCIARIOS (AS.CI.P.E.U.T) 

Convocatoria

LA ASOCIACION CIVIL DE PADRES Y ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS Y TERCIARIOS 
(AS.CI.P.E.U.T) Personería Jurídica n9 921/04, convoca a sus asociados a Asamblea 
General Ordinaria a celebrarse el día 31 de agosto de 2019, a las 16:00 horas en 
instalaciones de la sede social sito en la calle José Romero n° 2804 de la ciudad de Río 
Grande, con el fin de tratar el siguiente 

ORDEN DEL DIA: 
1) Elección de dos Asociados, para firmar el acta en conjunto con el Presidente y Secretario. 
2) Motivo de la realización tardía de la Asamblea Ordinaria. 
3) Considerar, la Memoria, el Balance General, el Inventario, la Cuenta de Gastos y 
Recursos y el Informe de la Comisión Fiscalizadora correspondiente al ejercicio económico 
N° 13 cerrado el 31/12/2016. 
4) Considerar, la Memoria, el Balance General, el Inventario, la Cuenta de Gastos y 
Recursos y el Informe de la Comisión Fiscalizadora correspondiente al ejercicio económico 
N° 14 cerrado el 31/12/2017. 
5) Considerar, la Memoria, el Balance General, el Inventario, la Cuenta de Gastos y 
Recursos y el Informe de la Comisión Fiscalizadora correspondiente al ejercicio económico 
N° 15 cerrado el 31/12/2018. 
6) Elección de autoridades para cubrir los cargos vacantes de: 2do Vocal Titular y 1° y 2° 
Vocal Suplente de la Comisión Directiva y el cargo de Revisor de Cuentas Suplente de la 
Comisión Fiscalizadora, conforme lo dispuesto estatutariamente. 
Asimismo se deja constancia que el padrón de asociados en condiciones de intervenir en la 
Asamblea, se encuentran a disposición de los Sres. asociados en la sede social; de Lunes 
a Viernes en el horario de 19:00 hs a 20:00 horas. 
La Asamblea se celebrará válidamente, habiéndose cumplido con los plazos y notificaciones, 
sea cual fuere el número de asociados concurrentes, media hora después de la fijada en 
la convocatoria, si antes no se hubiese reunido la mayoría absoluta de los asociados con 
derecho a voto. 
Sixta Anita SARAVIA - Presidente 
Miryam M MARINO — 1er Vocal Titular a/c de la Secretaria
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INTERÉS GENERAL

EL INTENDENTE ENCABEZÓ LA INAUGURACIÓN 
DEL BANCO MUNICIPAL DE AYUDAS TÉCNICAS

RÍO GRANDE. Ayer se llevó a 
cabo la inauguración oficial del Ban-
co Municipal de Ayudas Técnicas, 
ubicado sobre calle Rivadavia 1333. 
El proyecto, que nació desde los pro-
pios servidores públicos del Centro 
Médico Mamá Margarita, es el re-
sultado de un trabajo colaborativo 
entre muchas áreas municipales e 
instituciones externas, de nivel na-
cional e internacional. El Banco de 
Ayudas Técnicas es único en sus ca-
racterísticas en toda la región.

Al respecto, el Intendente de Río 
Grande, Gustavo Melella, expresó 
que “junto con los elementos orto-
pédicos que presentamos ayer, estos 
son días donde uno se siente feliz 
por el trabajo que podemos realizar 
desde el lugar de servidores públi-
cos, A veces uno no mide el impacto 
de lo que se hace hasta que lo ve, lo 
siente, lo ve en los rostros de alegría 
y de esperanza”.

“Realmente –continuó- hay que 
dar gracias por tener servidores pú-
blicos de la calidad que tenemos en 

nuestra ciudad”. “Felicitaciones a to-
dos lo que han puesto el corazón en 
el trabajo”, dijo en reconocimiento a 
los trabajadores municipales.

Por otro lado, Melella sostuvo 
que “contrariamente a lo que mu-
chos dicen, el Estado puede hacer 
las cosas bien. El Estado tiene que 
prestar servicios de calidad y eso es 
lo que estamos logrando hoy con la 
inauguración de este nuevo espacio 

El intendente Gustavo Melella encabezó ayer la inauguración oficial del Banco Municipal de Ayudas Técnicas, ubicada en Rivadavia 1335 de esta ciudad. Destacó 
el trabajo del personal municipal y remarcó: “Uno ve como desde el Estado se puede mejorar la calidad de vida de nuestros vecinos y se puede lograr esa verdadera 
inclusión que tenemos como principio”.

de salud”. 
“Tenemos una salud pública en 

Río Grande que es la mejor. Tenemos 
el mejor y más completo sistema de 
salud de la Provincia y de la Región. 
Un Banco Municipal de Ayudas Téc-
nicas como este no existe en otro lu-
gar”, aseguró.

Por su parte, la secretaria de Sa-
lud, Judit Di Giglio, indicó sentir 
“felicidad plena. Ver lo que logra-

mos entre todos es increíble. Poder 
cambiar la calidad de vida de tantas 
personas, poder darle autonomía, es 
algo que no tiene precio. Si habla-
mos de inclusión, esta es la verda-
dera inclusión, la que se siente todos 
los días en este lugar”. 

“Son tres servicios los que se brin-
dan en este lugar; reparación y adapta-
ción de elementos de ayudas técnicas, 
préstamos en comodatos y confec-
ción de prótesis y órtesis” detalló.

Finalmente, Marcelo Altube, fla-
mante director del nuevo espacio, 
comentó que “esto empezó como un 
proyecto después de los cursos que 
tuvimos de Noruega y con el orto-
pedista, Daniel Suárez. Se cumplió 
el sueño gracias al Intendente, a la 
Secretaria de Salud y hoy estamos 
inaugurando esto que será una gran 
ayuda para los vecinos”.

“La verdad que es muy importan-
te lo que está ocurriendo hoy. Senti-
mos mucha emoción de poder brin-
dar este servicio de salud pública a 
todos los riograndenses”, concluyó.
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ECONOMÍA

SECUELAS DE LA CRISIS: “ANTES ENTRABAN 500 
CAMIONES POR LA FRONTERA Y AHORA ENTRAN 80”
El empresario transportista Darío Loreto, presidente de la Cámara de Transporte de Tierra del Fuego se refirió a la crisis que atraviesa el sector. Aseguró 
que después del Mundial de Fútbol del 2018 la actividad se redujo de manera drástica. Mencionó además que las empresas de logística se han tenido 
que achicar durante los últimos años. 

RÍO GRANDE.  El empresario 
Darío Loreto, presidente de la Cá-
mara de Transporte de Tierra del 
Fuego, dio detalles de la situación 
que atraviesa el sector de trans-
portes y logísticas en la provincia 
a partir de las medidas implemen-
tadas por el gobierno nacional du-
rante los últimos años y la crisis 
económica de los últimos meses.

Loreto reconoció que el sector 
“desde hace tres años venimos muy 
castigados” además en su condi-
ción de Presidente de la Cámara 
de Transporte de Tierra del Fuego 
advirtió que “desde hace mucho 
tiempo venimos reclamando me-
joras en algunas cosas porque nos 
hemos visto muy afectados y ha 
caído en más de un 70% el volumen 
transportado en lo que es Tierra del 
Fuego”.

Aseguró que si bien hay la pro-
vincia tiene “épocas de mucha acti-
vidad y otras no tanto” aseguró que 
después del Mundial de Futbol del 
año pasado “no lo pudimos levan-
tar nunca más” y precisó que “antes 
de los 500 camiones que entraban  
por frontera al día hoy estamos en 
70 u 80 camiones”. 

Loreto señaló que los costos 
“también han aumentado al ritmo 
que aumentó el salario del perso-
nal y la mayor preocupación que 
tenemos es el tema de los insumos 
como las cubiertas o los repues-
tos que eso nos ha aumentado 
muchísimo a nosotros pese a que 
estamos en una zona exenta de 
impuestos y acá no se venden 100 
impuestos al día como en Buenos 
Aires y por eso el precio es mucho 
más alto”

Además también mencionó “el 
aumento permanente de los com-
bustibles que nos ha llevado a per-
der en algunos  casos y en otros a 
salir hechos”, y señaló que en la 
actualidad un flete a Buenos Aires 
tiene un costo aproximado de “290 
mil pesos ida y vuelta con el au-

mento de la barcaza “.
Además reconoció que también 

los perjudicó la eliminación de la 
oficina de transporte de la CNRT 
en la provincia para llevarla a Río 
Gallegos  dado que “a las empresas 
que somos fueguinas y trabajamos 
para el continente nos afectó mu-
chísimo porque estando acá nos 
solucionaba muchos problemas y 
hoy tenemos que ir a Río Gallegos 
o a Buenos Aires”. 

Además “nosotros en la Cámara 
brindamos todo lo que es el servi-
cio de capacitación para la renova-
ción de los carnets y estamos tra-
bajando con el hospital de la Base 
Aeronaval de Ushuaia para hacer 
los psicofísicos pero la realidad es 
que acá el costo es 4 veces mayor a 
lo que cuesta hacerlo en el Merca-
do Central en Buenos Aires”.

Incluso Loreto reveló que en 
virtud de la situación actual “hay 
empresas fueguinas que han deci-
dido parar los camiones e incluso 
algunas han decidido parar hasta el 
60% de su cuota y en nuestro caso 
hemos decidido reducir las horas 
extras y los kilómetros extras para 
no reducir personal pero así y todo 
no nos sirvió y tuvimos que reducir 
el personal”.

Por lo cual aseguró que en el 
caso de Logan “tenemos un 20% o 
30% de equipos ociosos que tienen 
un costo de mantenimiento  y la 
pérdida del valor de la unidad que 
a la hora de cambiarlo sufre una 
desvalorización”.

Consultado sobre los costos de 
la logísticas y las medidas necesa-
rias para reducirlos, Loreto explicó 
que “muchas veces se nos adjudica 
a nosotros costos de la logística que 
no tenemos nada que ver porque la 
logística es muy amplia dónde in-
tervienen muchos entes como son 
la Aduana; SENASA;  y otros más 
incluso la seguridad y por ejemplo 
hoy estamos tomando custodia en 
Río Gallegos cuando antes la to-

mábamos en Sierra Grande o Ba-
hía Blanca y ese no es un problema 
de las empresas de transporte sino 
que es un costo logístico que nos 
asumen a nosotros y no tenemos 
nada que ver”.

También señaló que existen di-
ferencias, en cuanto a lo que ocu-
rría en el pasado, en la relación con 
la Aduana dado que “antes cuando 
estaba Gustavo Echegoyen como 
administrador acá hemos consen-
suado y tratado de armar muchísi-
mas cosas para salir adelante y tra-

tar de que haya el menor impacto 
de costo al importador lo hemos 
tratado de hacerlo y nos dio una 
mano grandísima pero es como 
todo, cuando te cambian el juga-
dor y viene otro administrador tie-
ne otro librito”.

Sin embargo aclaró que “esto no 
es culpa de la aduana o del trans-
porte o de un sector, creo que en-
tre todos tenemos que buscarle 
la vuelta para que la logística se 
entienda que es una cadena muy 
grande de actores”.

GONZÁLEZ ELOGIÓ NUEVO
MATERIAL ORTOPÉDICO

RÍO GRANDE. La concejal Veróni-
ca González acompañó al intendente 
de la ciudad Gustavo Melella durante el 
acto por el cuál la ciudad recibió nuevos 
equipos en el marco de un trabajo man-
comunado con la Asociación Civil Hjel-
pelmiddelfondet de Noruega.

De esta forma se concretó la llega-
da del cuarto cargamento de elementos 
ortopédicos para el Banco Municipal 
Ortopédico del Centro de Rehabilitación 
‘Mamá Margarita’, que son herramientas 
imprescindibles para la rehabilitación 
motora de pacientes, atención de per-
sonas con discapacidad, para el deporte 
adaptado, e informática. 

Cabe remarcar en esta oportunidad 
se trata en su mayoría de rampas porta-
bles, sillas de ruedas, andadores, y mate-
rial tecnológico como laptos, y tres servi-
dores, entre otros elementos.

Tras la presentación de los nuevos 
elementos, la concejal González agra-
deció nuevamente al “pueblo de No-
ruega por seguir enviando elementos de 
rehabilitación, y pensando en nuestra 
ciudad, con lo cual es un orgullo muy 
grande, teniendo en cuenta que son ele-
mentos muy necesarios, por lo que esta-
mos eternamente agradecidos”.

Asimismo remarcó que “cada vez 
que haya que inaugurar calidad de 
vida, uno tiene que estar, esto es polí-
tica pública activa, esto es calidad de 
vida, es un trabajo real respecto de lo 
que es la discapacidad, y lo que es la 
salud de los vecinos, y una que en al-
gún momento de este año estuvo tan 
vulnerada, sin lugar a dudas entendió 
la importancia de tener a disposición 
por parte del Municipio la posibilidad 
de que te mejore la calidad de vida 
ante un accidente”.

Por tal motivo hoy “poder observar 
cada uno de estos elementos, con la 
emoción de las personas de Noruega, y 
los responsables de esta maravillosa ex-
periencia de cooperación entre una ciu-
dad y un país, habla a las claras de que 
la política exterior puede ser aplicada 
absolutamente en cada uno de los pun-
tos en donde nosotros estemos desarro-
llándonos como ciudadanos,  esto es lo 
que logró aplicar Gustavo Melella, es lo 
que pudo llevar adelante la secretaría de 
Innovación a través de Andrés Dachary, 
y es lo que una va a seguir acompañan-
do, y aplaudiendo de pie porque esto es 
el ejemplo de una política pública acti-
va”.

MUNICIPALES
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GOBIERNO

EL “LABORATORIO DEL FIN DEL MUNDO” FIRMÓ 
IMPORTANTE CONVENIO CON EMPRESA DE BRASIL

USHUAIA. El directorio de Labo-
ratorio del Fin del Mundo ayer un 
convenio de confidencialidad y de 
cooperación con el Laboratorio Far-
macéutico Federal Farmanguinhos 
de Brasil, con el propósito de traba-
jar conjuntamente en el desarrollo 
de nuevos medicamentos.

El documento fue rubricado por 
el doctor Carlos López por el LFM, 
y el doctor Jorge Sousa Mendonça 
por Farmanguinhos, que es una en-
tidad dependiente de la Fundación 
FioCruz del Ministerio de Salud del 
Brasil.

“La idea es que podamos encon-
trar, entre ambos, la comercializa-
ción y la distribución en América 
Latina de medicamentos, antire-
trovirales principalmente, aunque 
no es lo único porque pretendemos 
avanzar con el resto” señaló el direc-
tor ejecutivo del LFM Carlos López.

El funcionario subrayó que la 
iniciativa, que apunta a “fortalecer 
la Salud Publica en Sudamérica”, 
abarca distintos aspectos, entre los 
cuales enumeró “la capacitación, 
transferencia de tecnología, análisis 

del mercado en conjunto, investiga-
ción y desarrollo”.

López comentó que el acuerdo 
surgió tras arduas negociaciones 
que se vienen realizando “desde 
hace un año” y que fue posible gra-
cias a que “uno de los laboratorios 
más importantes de Sudamérica, 

El documento fue rubricado por el doctor Carlos López por el LFM, y el doctor Jorge Sousa Mendonça por Farmanguinhos, que es una entidad 
dependiente de la Fundación FioCruz del Ministerio de Salud del Brasil. “La idea es que podamos encontrar, entre ambos, la comercialización y la 
distribución en América Latina de medicamentos, antiretrovirales principalmente”, señaló el director ejecutivo del LFM Carlos López.

como lo es Farmanguinhos, vio 
las capacidades y potencialidades 
que tiene el Laboratorio del Fin del 
Mundo como para formar una aso-
ciación estratégica en materia de 
medicamentos para América Lati-
na, en principio Brasil y Argentina y 
luego al resto de la región”.

Destacó que Farmanguinhos es 
una institución “muy prestigiosa”, 
que cuenta con “una planta espec-
tacular, de alta tecnología, en la fa-
vela Ciudad de Dios (Río de Janeiro) 
que tiene una función no solamente 
técnica sino también social con to-
dos los integrantes de ese sector”.

“Vamos a avanzar primero con la 
división de Medicamentos y luego 
lo haremos con la división biológi-
ca, que realiza vacunas para distin-
tas enfermedades, tropicales y de 
otro tipo”, señaló, para resaltar que 
“éste es el comienzo del trabajo en 
conjunto de ambas instituciones”.

Adelantó que los miembros del 
directorio de Farmanguinhos tie-
nen como fecha estimada estar en 
Ushuaia en septiembre próximo 
“para conocer nuestras instalacio-
nes y nuestro recurso humano”, 
más allá de que “ellos ya visualizan 
como algo muy positivo, y propio 
de una empresa seria y confiable, el 
hecho de que nosotros hayamos lo-
grado la comercialización del Ataza-
navir, en su presentación de 300 mg. 
para toda la Argentina”.
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INDUSTRIA FUEGUINA

“TIENE QUE PRIMAR LA PRUDENCIA”, PIDIÓ HELLEMEYER
El presidente de AFARTE señaló que “estamos preocupados por el cortísimo plazo, por esta situación que estamos viviendo ahora” y apuntó que el dólar “está 
buscando un nuevo valor de equilibrio”.

Por Pablo Riffo.

RÍO GRANDE. El cimbronazo 
cambiario todavía no se detuvo y los 
diferentes sectores que componen la 
economía argentina aún desconocen 
cuáles serán los efectos del mismo. 
Devaluación, aumento de tasas de 
referencia, sumado a la economía 
que ya estaba planchada sumaron 
los componentes necesarios para un 
cóctel macabro. 

La industria fueguina es, sin du-
das, una de las más afectadas. No solo 
por la implicancia que tiene el precio 
del dólar en la cadena de producción, 
sino también por el freno a las pocas 
herramientas de financiación a las 
que podía acceder el principal com-
prador de los productos que se fabri-
can en la isla. 

Federico Hellemayer, presidente 
de AFARTE (Asociación de Fábricas 
Argentinas Terminales de Electróni-
ca) habló con Tiempo Fueguino res-
pecto de la situación de la industria 
fueguina tras la crisis económica y 
social que atraviesa el país. 

Si bien consideró que “una deva-
luación impacta a todas las activida-
des económicas” reconoció que los 
insumos importados que se requie-
ren para la producción en la pro-
vincia “al variar el tipo de cambio se 
encarece la estructura de costos de la 
producción en pesos”. 

Es el primer efecto directo que 
recibe la industria fueguina, “ahí no 
hay ningún tipo de negociación, el 
insumo importado al comprarse en 
dólares se encarece”, sin embargo, no 
es el único ítem impactado dentro de 
la estructura de costos.

La logística, cuyo precio dependen 
principalmente del precio del com-
bustible, también impacta de forma 
indirecta a la estructura de costos de 
la fabricación fueguina. “Más allá de 
que justo este punto está medio en 
discusión, por si finalmente van a au-
mentar o no lo combustibles” aclaró. 

“Eso es en una devaluación, cuan-
do estás en un proceso macroeconó-
mico donde se produce una devalua-
ción, se estabiliza el tipo de cambio 
en un nuevo equilibrio y listo” pero 
diferenció lo que sucedió en los úl-
timos días con la economía con un 
componente que corresponde a la 
volatilidad del tipo de cambio. 

Para Hellemeyer el dólar “está 
buscando un nuevo valor de equi-
librio” pero que la variación es tan 
importante que “estas cosas tardan 

en internalizarse en las cadenas, 
en verificar exactamente en las lis-
tas de precios”, por lo que “al efecto 
normal de una devaluación, se le 
suma que estamos con mucha vola-
tilidad. Todavía no tenemos claro si 
el valor del dólar es el valor del cie-
rre de hoy”. 

El presidente de la Cámara lo ex-
plicó de la siguiente manera: “un 
claro indicativo de que todavía hay 
muchísima volatilidad cambiaria son 
lo que se llama ‘spread’, que es la di-
ferencia entre la punta compradora 
y vendedora, del tipo de billete que 
manejes. Cuando te das cuenta que 
el spread es muy grande, es que toda-
vía tenés mucha volatilidad. Cuando 
el dólar estaba en 45 el spread era un 
5% en la cotización, hoy es un 10%” 
e insistió en que “todavía estas en un 
escenario de volatilidad”. 

El sector venía con un mercado 
planchado, sin poder repuntar las 
ventas que venían en caída, teniendo 
en cuenta que los productos que se 
fabrican en Tierra del Fuego no son 
de primera necesidad. 

Consultado sobre el clima previo 
al desfasaje cambiario, Hellemayer 
recordó que “en junio y en julio se 

empezó a verificar un poco cierta 
dinamización, que muy probable-
mente iba de la mano con la gene-
ralización del programa Ahora 12 y 
Ahora 18, y la baja de la tasa de in-
terés”. 

A fines de junio el gobierno había 
relanzado el Ahora 12 con un Costo 
Financiero del 20%, algo que dinami-
zó el consumo, aunque no de forma 
significativa. Para el titular de AFARTE 
la consulta es qué va a pasar después 
que termine el escenario de volatili-
dad, “cuántas de esas herramientas 
de financiamiento al consumo van a 
quedar en pie”, aunque no haya cam-
biado nada normativamente con el 
Ahora 12. 

“Lo que pasa con el Ahora 12 es 
que significa un esfuerzo de subsidio 
de tasas por parte del gobierno y tam-
bién por parte de otros actores” expli-
có. Otra de las variables, quizás la más 
importante, es saber qué va a pasar 
con el consumidor en este escenario 
una vez que el mismo se estabilice. 

Hellemeyer no quiso profundizar 
respecto de las expectativas electo-
rales que se podrían generar de cara 
a octubre. “Hoy día estamos preocu-
pados por el cortísimo plazo, por esta 

situación que estamos viviendo aho-
ra” y reconoció que “tiene que primar 
la prudencia” a pesar de los números 
que había devuelto las PASO. 

“Para el mediano y largo plazo, 
que en definitiva es el plano en el que 
se pueden dar ese tipo de especula-
ciones, falta tiempo” evaluó y con-
sideró que “no tiene mucho sentido 
adelantar elucubraciones ahora”. 
Ponderó como necesario ver de qué 
manera se estabiliza la macroecono-
mía y cómo afecta al consumo. 

Este margen para Hellemeyer es 
de entre 4 y 7 meses para ver cómo va 
reaccionar el consumo donde puede 
ser que la gente retraiga su consumo 
por temor, “lo cuál sería muy malo. 
Todavía la verdad no lo sabemos” re-
conoció. 

Sin embargo, el presidente de la 
Cámara Empresaria “tenemos que 
tomar nota de lo que pasó el domin-
go”, y lamentó que “el corto plazo 
hace que no puedas ocuparte con el 
mediano y el largo plazo”. 

Consultado sobre los anuncios 
que dio el presidente Mauricio Macri, 
Hellemeyer opinó que si bien no son 
medidas que impacten directamente 
en el sector, “son medidas que están 
llamadas a mejorar el poder adquisi-
tivo de la gente” o “mitigar el impacto 
que tiene todo esto sobre el poder ad-
quisitivo de la gente”.

Es decir “que la gente pueda seguir 
consumiendo productos como los 
nuestros”, pero que “sería un benefi-
cio indirecto”. Para el titular de AFAR-
TE “lo que el gobierno está buscando 
es reestablecer el poder de consumo 
de la gente”, pero que aún no es posi-
ble evaluar si el poder de consumo se 
nivela y se restituye, “o incluso quedar 
por debajo, no lo sé”. 

Para Hellemeyer “es muy pronto” 
hablar de reuniones entre los distin-
tos actores. Explicó que dentro de la 
Cámara “la situación la analizamos 
permanentemente” y que también 
existe un contacto constante con el 
sector sindical. 

“Con la provincia todavía no nos 
hemos comunicado, pero segura-
mente nos comunicaremos los próxi-
mos días como para ver el impacto 
de esta crisis” aclaró, aunque “la rea-
lidad es que tenes que esperar un par 
de días para que baje la polvareda 
para ver cuál es el impacto que ha te-
nido esto”.

“Todos esperamos que se calme 
un poco el mercado y ver qué varia-
bles tenemos” insistió finalmente. 
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RÍO GRANDE. En declaraciones 
a FM del Pueblo, la concejal Miriam 
Mora se refirió a la suba del dólar y 
uno de sus impactos en la economía 
local, especialmente en materia de 
alquileres. “Hace 10 días, el metro 
cuadrado de una vivienda terminada 
costaba 35 mil pesos, pero después 
del 11 de agosto todo eso cambió”, 
dijo.

Y remarcó: “La gente trata de jun-
tar plata para poder construir y no lo 
puede hacer”.

“Desde el domingo hay muchísi-
ma especulación con los alquileres”, 
advirtió la concejal de Río Grande, 
entendiendo que “el aumento de los 
alquileres va a ser terrible”.

En ese sentido, mencionó como 
ejemplo el costo de las renovaciones 
de contrato “que la mayoría son cada 
dos años, y uno entró con el alqui-
ler pagando 30 mil pesos, sumando 
comisiones y depósitos, pero si el 
alquiler se renueva cada dos meses 
ahora se van a tener que renovar con 
40 mil o 50 mil pesos”.

“Es muchísima plata y tenemos 
sueldos congelados, trabajadores 
suspendidos o desocupados, y la 
mayoría de ellos alquilan”, afirmó.  

Para la edil reelecta son alrededor 
de 10 mil personas en la provincia las 
que necesitan una vivienda y “hoy no 
se puede construir hoy”, remarcan-

ECONOMÍA

IMPACTO POR SUBA DEL DÓLAR: “EL AUMENTO 
DE LOS ALQUILERES VA A SER TERRIBLE”
Así lo advirtió la concejal Miriam Mora ante la disparada del dólar y uno de sus impactos en la economía local, especialmente en los alquileres. “Hace 10 días, 
el metro cuadrado de una vivienda terminada costaba 35 mil pesos, pero después del 11 de agosto todo eso cambió”, dijo. Y remarcó: “La gente trata de juntar 
plata para poder construir y no lo puede hacer”.

do que “hace 10 días atrás el metro 
cuadrado de una vivienda termina-
da valía 35 mil pesos, pero después 
del 11 de agosto todo eso cambió”.

“Hoy creo que la solución, no solo 
provincial sino también municipal, 
es la entrega de viviendas sociales y 
no terrenos, porque no todos tienen 

la oportunidad y el sueldo para po-
der construir, con todo lo que signi-
fica construir que no es solamente la 
compra de materiales”, agregó.

Para Mora “hay que estar en una 
buena condición económica hoy 
para poder tener un terreno y cons-
truir”.
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GREMIALES

DESDE ATSA PIDEN UN AUMENTO DE SALARIO

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. La Asociación de 
Trabajadores de la Sanidad reclama-
rá por un incremento salarial pero 
también por los puestos de traba-
jo del sector. La secretaria General 
de ATSA, Claudia Etchepare, indicó 
que “Los trabajadores de la salud 
estamos también atravesando esta 
difícil situación financiera, con un 
país en crisis donde no alcanza nada 
para nadie” y aseguró que “tampo-
co tenemos recursos para generar 
algo diferente para los compañeros 
del sector público, dependemos de 
las paritarias y estamos atravesando 
esta transición en el gobierno así que 
estamos limitados. Si bien pedimos 
la reapertura de las paritarias, por-
que entendemos que los compañe-
ros necesitan un aumento salarial y 
necesitan una recomposición”. 

La dirigente gremial explicó en 
declaraciones a “Desde las Bases”,  
que “por lo menos en el sector salud, 
en el ámbito privado, hemos recibi-
do a través de paritarias nacionales 
un aumento del 32 por ciento apro-

ximadamente y tenemos sectores 
donde se reconoce el 100 por ciento 
de zona -como en el sector clínica e 
internación- por ejemplo en el CE-
MeP, en el Sanatorio Fueguino y la 
clínica San Jorge en la ciudad de Us-
huaia” lo que significa “una recom-
posición salarial bastante importan-
te, hay que tener en cuenta que acá 
en la provincia los compañeros del 
sector privado no pagan ganancias 
-porque estamos exentos de esos 
impuestos- entonces se refleja una 
buena recomposición salarial”.

Etchepare se refirió a la relación 
del gremio con el Gobierno. “Pode-
mos tener muchas diferencias, pero 
tratamos de consensuar y no tener 
confrontación. Es nuestra patronal, 
lo cierto es que los tiempos sindica-
les cambian y tenemos que gestionar 
a través del diálogo, buscar un acer-
camiento y tratar de que no haya 
bajas de compañeros o recortes en 
los sueldos” y manifestó que “apos-
tamos a tener una buena relación, 
para tratar de obtener logros sin lle-
var a los compañeros a una lucha 
cruel donde no se consigue nada. 

Desde el gremio de la sanidad apuesta al diálogo y al consenso para lograr mejoras para los trabajadores. Señalaron que en el sector estatal es 
necesaria una recomposición salarial. Se refirieron al Sanatorio Fueguino donde hay pago en cuotas de los sueldos pero que están buscando preservar 

FINALIZÓ LA CAPACITACIÓN 
“PENSANDO AULAS INCLUSIVAS” 

USHUAIA. La Municipalidad lleva adelante 
el trabajo de colocación de cartelería en frentes 
de domicilios de personas que tienen discapa-
cidad, instalación de nomencladores de calles y 
alturas, indicación de paradas de taxis y de or-
denamiento de tránsito en la ciudad, a través de 
la División de Señalamiento, a cargo de Carlos 
Cruceño que depende, desde comienzos del pre-
sente año, de la Secretaría de Gobierno.

El trabajo se realiza diariamente con un 
grupo conformado por trabajadores de planta 
permanente, pasantes y personal de gabinete. 
“Estamos regularizando la situación de señali-
zación en la ciudad, con la colocación diaria de 
cuatro o cinco soluciones; lo hacemos en forma 
permanente y el invierno no nos detuvo en este 
trabajo”, indicó el secretario de Gobierno, Omar 
Becerra.

La colocación de señalamiento en los domi-

cilios de personas con discapacidad es funda-
mental para el desarrollo de la vida cotidiana 
de esos vecinos o vecinas. “Obedece al pedido 
que han formulado en la Dirección de Tránsito, 
donde deben presentar la documentación váli-
da que se le solicita para acreditar esa necesidad 
y es la misma Dirección de Tránsito quien pasa 
la orden a Señalamiento, que coloca las señales 
correspondientes”, sostuvo.

El trabajo es continuo y permanente y ase-
guran que “además de colocar nueva cartelería, 
reforzar o corregir, debemos renovar gran can-
tidad de carteles de nomenclatura e inclusive, 
en algunos barrios, debemos colocar la totali-
dad de los nombres de calles. Nuestro trabajo 
es constante, es una gran responsabilidad y hay 
un gran equipo de trabajo que pone lo mejor de 
sí trabajando para mejorar día a día y dar res-
puestas”, dijo Becerra.

EDUCACIÓN

La destacada profesora brindó dos jornadas en Río Grande y Ushuaia, 
destinadas a diversos actores de la educación, con enfoque en la 
inclusión de los niños con discapacidad.

Sabemos que muchas cosas se con-
siguen con lucha, pero si se puede 
obtener algo a través del diálogo sin 
exponer a los compañeros ni hacer-
les perder parte de su sueldo, nos 
parece que es la mejor manera. Si 
tenemos que salir a pelear lo vamos 
a hacer, obviamente, pero antes va-
mos a agotar la instancia del diálo-
go para tratar de por esa vía obtener 
beneficios para los compañeros”.

El Fueguino
Por otro lado la secretaria Gene-

ral de ATSA se refirió a la situación 
del Sanatorio Fueguino, donde hay 
inconvenientes para el pago de los 
haberes, y señaló que se encuentran 
“en pleno contacto con el adminis-
trador del sanatorio, porque desde 
hace tres meses que venimos con 
un tema de financiamiento compli-
cado. Yo, como secretaria General 
de ATSA, estoy trabajando y partici-
pando mucho para los trabajadores, 
no para la empresa, de hecho busco 
las posibilidades dentro de las obras 

sociales con los con las cuales ellos 
trabajan para poder liberar el pago y 
que nuestras compañeras y compa-
ñeros no se vean perjudicados con 
el incumplimiento del pago de los 
sueldos”.

En este sentido la dirigente gre-
mial afirmó que “esta situación está 
generando el pago en cuotas de los 
salarios para los trabajadores, pero 
estamos en contacto permanente 
con las obras sociales para buscar 
que los compañeros puedan regula-
rizar el pago de sus salarios. Estamos 
apoyando a los compañeros, defen-
diendo su puesto de trabajo, ya que 
estamos en una situación crítica y 
perder un puesto de trabajo signifi-
caría caer en la incertidumbre. Vol-
ver a insertar a un compañero cues-
ta mucho, creemos que es hora de 
cuidar los puestos de trabajo y a los 
compañeros. Afortunadamente no 
hubo pérdida de puestos de trabajo 
en el sector, por suerte no tenemos 
esa problemática es un sector que 
crece y hay que estar y acompañar”.

INSTALAN CARTELERÍA DE SEÑALAMIENTO 

MUNICIPALES
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USHUAIA. La titular de la Coope-
rativa Renacer, Mónica Acosta, dijo 
que hasta ahora “nos hemos auto-
sostenido con recursos propios, pero 
después de tanto tiempo práctica-
mente ya son inexistentes”.

Acosta explicó que se vienen ha-
ciendo gestiones para un plan de 
contingencia con el ministerio de 
Desarrollo Social de la Nación. “La 
provincia se ha negado sistemática-
mente a recibirnos y estamos pidien-
do subsidios porque los compañeros 
hoy no están pudiendo garantizar no 
solamente el pago de servicios sino 
el plato de comida para nuestras fa-
milias”, dijo.

Y agregó que “no hemos despedi-

do un solo trabajador en estos años 
y seguimos teniendo tarifas que van 
en aumento. Los aumentos oscilan 
el 1.400 por ciento y con la fábrica 
parada estamos pagando 120 mil pe-
sos de gas”.

“Las tasas en la actualidad están 
en el 88% mensual y no hay cadena 
productiva que arranque en el se-
gundo semestre. Nuestra actividad 
necesita seis meses de antelación y 
lo que no se discute ahora nos lleva a 
pensar que hasta fin de año tampoco 
vamos a tener trabajo”, advirtió la re-
ferente de Renacer por Fm Master´s.

“Nosotros no queremos vivir del 
asistencialismo y de los subsidios, y 
esto es volver al 2001. Hoy tenemos 

INDUSTRIA FUEGUINA

LA COOPERATIVA RENACER PIDE SUBSIDIOS 
DESPUÉS DE SUMAR 6 MESES SIN PRODUCCIÓN
Desde la Cooperativa Renacer realizan gestiones para obtener un subsidio para reactivar la producción, que se encuentra paralizada desde hace 
seis meses. “Nos hemos autosostenido con recursos propios, pero después de tanto tiempo prácticamente ya son inexistentes”, sostuvo la titular 
de la entidad, Mónica Acosta.

que venir a mendigar y parece que 
al gobierno nacional no le interesa 
nada y no tiene ningún síntoma de 
querer poner en marcha nada en 
este país, mucho menos en la pro-
vincia, donde de cuarenta fábricas 
sólo funcionan cuatro”, dijo. 

Y pidió “una solución integral 
para todo el sector de la industria, 
porque con un dólar alto se han li-
cuado las indemnizaciones y la si-
tuación de los metalúrgicos es grave 
en general. Los que tienen trabajo 
están suspendidos con el 70 por 

ciento del salario y vienen con con-
gelamiento salarial desde hace mu-
cho tiempo. Para nosotros como 
fábrica recuperada es mucho más 
grave todavía la situación. Si no se 
reactiva el mercado y no se desen-
deuda a los trabajadores para que 
haya poder de consumo, si no se ba-
jan las tasas para adquirir capital de 
trabajo y comprar insumos, esto no 
cambia. A esto se agrega la apertu-
ra indiscriminada de importaciones 
que conspiran con todos los produc-
tos que fabricamos”.

AREF INFORMA

Vencimientos según Resolución General AREF N° 903/18
Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Régimen General- Contribuyentes Locales.

Anticipo           Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación N°   
                                                             Inscripción (dígito verificador)
_____________________________________________________________
07- Julio              Agosto                     0-1      2-3     4-5     6-7     8-9 y A
                                                          Día     Día     Día     Día        Día
                                                          13       14      1 5       16          20

Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Convenio Multilateral.
Anticipo         Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación  
    N° de CUIT (dígito verificador)
_____________________________________________________________
07- Julio               Agosto                   0 a 2     3 a 5     6 a 7    8 a 9
                                                          Día       Día        Día      Día
                                                          15         16          20        21
Régimen Simplificado.
Anticipo           Vencimiento    Fecha de vencimiento según terminación   
                                                            N°CUIT (dígito verificador)

05- Julio              Agosto                     0-1-2-3-4-5            6-7-8-9                                                               
                                                               Día                      Día
                                                                22                       24
Asimismo, se hace saber, que si las fechas establecidas, resultaran días 
inhábiles, el vencimiento operara el 1er día hábil posterior, conforme  a  lo  
establecido en el Articulo  8° de  la  Ley  Provincial  1075. La  falta  de  pago  
dentro  de  las  fechas indicadas,  ocasionara  la  aplicación  de  los  recargos  
previstos  en el Articulo 82, Código Fiscal vigente.

BRINDARÁN CONFERENCIA 
SOBRE INVERSIONES ON-LINE

TIERRA DEL FUEGO. El lunes 
21 de agosto desde las 21:00, la Fa-
cultad Regional Tierra del Fuego a 
través de la Secretaría de Cultura y 
Extensión Universitaria de la UTN, 
invita a la comunidad a participar de 
una conferencia gratuita que brin-
dará Juan Cruz Menechian que se 
titula “La Democractización de las 
inversiones”.

Esta charla se brinda en el marco 
una serie de conferencias que ofrece 
una plataforma de inversiones SeSo-
cio.com en distintas instituciones del 
país.

La temática de la conferencia gi-
rará en torno a las posibilidades de 
inversiones que tiene el ciudadano 
común en plataformas virtuales.

Según adelantaron desde la casa 
de altos estudios, la conferencia es 
abierta y gratuita que está dirigida al 
público en general. 

En la oportunidad, Juan Cruz Me-
nechian, quien es Analista e integran-

UTN

te del equipo de la firma SeSocio.com 
brindará un amplio panorama de las 
posibilidades de inversiones on-line 
que tiene el ciudadano común, cómo 
hacerlo, las garantías, asesoramientos 
y todo lo relacionado a las inversiones 
en Argentina.

Juan Cruz Menechian

Juan Cruz Menechian es Licen-
ciado en Economía, egresado de la 
Universidad de San Andrés. Mientras 
realizaba sus estudios universitarios, 
participó de un intercambio en el ex-
tranjero, en donde estuvo viviendo un 
semestre en Bélgica, realizando cur-
sos en finanzas. Anteriormente tra-
bajó en el área comercial de una bo-
dega de renombre. Fue encargado de 
administrar y gestionar las cuentas de 
distintos clientes en diversas firmas.

Es analista y forma parte del equi-
po de plataforma de inversiones 
on-line denominada SeSocio.com.
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SUTEF CONVOCÓ A UNA MOVILIZACIÓN ESTE SÁBADO

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Ante la falta de 
respuesta del Gobierno provincial 
al reclamo de un incremento sala-
rial y los problemas edilicios entre 
otros temas, desde el SUTEF confir-
maron la convocatoria a una nueva 
movilización para este sábado en la 
esquina de San Martín Belgrano, a 
las 16.00.

Al respecto la secretaria General 
de la seccional local Verónica Andino 
explicó que “somos los trabajadores 
y las trabajadoras quienes en la calle 
debemos establecer un párate, para 
no seguir siendo siempre los que nos 
caemos del mapa. El sábado nos reu-
nimos y convocamos a esta moviliza-
ción; a las 4:00 de la tarde nos vamos 
a estar reuniendo. Además, obvia-
mente, con este nuevo escenario que 
tenemos en el país y la provincia, con 
esta nueva pérdida del poder adqui-
sitivo para los trabajadores, nos en-
contramos en una situación de ex-
trema urgencia y necesidad. Por eso 

resolvimos esto de hacer un reclamo 
en la calle, tal como lo hicimos en 
distintas oportunidades”.

Andino aclaró que la propues-
ta “se ha planteado también en las 
asambleas escolares y en el último 
plenario; hay una gran preocupa-
ción en los sector por la situación 
nacional y también por la provin-
cial; por eso el pedido de la rea-

pertura de discusión salarial es ur-
gente, se necesita porque hay una 
necesidad imperiosa en el sector 
de recomponer el salario” al tiem-
po que remarcó que “ese va a ser el 
objetivo central de esta nueva mo-
vilización del sábado, reclamamos 
ser convocados a paritarias. Eso es 
lo que venimos pidiendo desde el 
comienzo del año, pero obviamen-
te que ese reclamo hoy se reafirma 
con lo que está pasando a nivel na-
cional”.

Todos unidos

Asimismo la dirigente del SUTEF 
indicó que gremio “creemos que se 
impone un plan de lucha consen-
suado” e informó que están convo-
cando a otras organizaciones para 
llevar adelante una medida contun-
dente, “que demuestre que el pueblo 
trabajador no está dispuesto a seguir 
soportando este modelo de país y de 
provincia que se impulsan” y asegu-
ró que “obviamente lo haremos en 
la calle, con movilizaciones. Con-

vocaremos a todos los trabajadores 
y trabajadoras de la provincia, pero 
también creemos que tiene que ha-
ber una media nacional que ponga 
freno a estas políticas y que permita 
recomponer de alguna manera el sa-
lario de los trabajadores y las traba-
jadoras”.

Andino aclaró que se trata de po-
líticas que “también afectan al ám-
bito privado, así que seguramente 
estaremos discutiendo con compa-
ñeros y compañeras de otras orga-
nizaciones. Como lo hemos hecho 
en otras oportunidades, con las he-
rramientas que tenemos con la mul-
tisectorial y demás para ver cómo 
enfrentamos esta situación que se 
vuelve cada día más crítica” y resal-
tó que “si los trabajadores no activan 
mecanismos para que este tipo po-
líticas frenen, no hay ninguna posi-
bilidad. Así lo entendemos nosotros, 
creemos que somos los trabajadores 
y las trabajadoras quienes en la calle 
debemos establecer un párate para 
no seguir siendo siempre los que nos 
caemos del mapa”. 

Desde el SUTEF convocaron a una movilización del sector para este sábado y a una medida gremial junto al resto de los gremios para la semana que 
viene para hacer frente a la crisis y a la situación económica que atraviesan los trabajadores tanto del ámbito estatal como privado. 
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ALUMNOS DE LA ESCUELA 34 DE USHUAIA APRENDEN 
SOBRE CUIDADO DEL MEDIOAMBIENTE

USHUAIA. En el marco del Plan 
de Educación Ambiental y el proyec-
to “Ushuaia, de la escuela a la ciu-
dad”, alumnos de 1° grado del turno 
mañana de la Escuela Yak Haruin 
visitaron la Intendencia y fueron re-
cibidos por el secretario de Medio 
Ambiente de la Municipalidad de 

Ushuaia, Damián de Marco, quien 
les contó las distintas iniciativas que 
el Municipio lleva adelante para el 
cuidado del medio ambiente.  

A su vez los chicos, que estuvie-
ron acompañados por las docentes 
Luana, Cintia y Amanda, le contaron 
al funcionario sobre el trabajo que 

están realizando sobre separación 
de residuos orgánicos. 

De Marco manifestó que “le con-
tamos a los chicos todo lo que esta-
mos haciendo para cuidar el medio 
ambiente, por ejemplo con el trata-
miento de los envases pet y la chata-
rra, y ellos nos comentaron sobre su 
proyecto de separación de residuos 
orgánicos”. 

El responsable del área de Medio 
Ambiente destacó que “estamos in-
teractuando con las escuelas con el 
objeto de que los chicos sean agen-
tes multiplicadores contando lo 
que aprenden” y en función de ello 
“vamos en forma permanente a los 
establecimientos educativos, en esta 
oportunidad los chicos vinieron a la 
Intendencia y nos comprometimos 

a visitarlos a la brevedad”. 
Por su parte, las docentes indi-

caron que “estamos trabajando con 
los chicos el tema de los residuos y 
cómo se pueden disponer ya que 
están trabajando en huerta y la se-
paración de los residuos orgánicos, 
y se plantearon qué se puede hacer 
con el resto de los residuos que se 
generan en la escuela y en las casas 
de ellos”, y agregaron que “la idea es 
que esto se extienda al resto de los 
grados de la y se pueda hacer la se-
paración de todos los residuos de la 
escuela”.

Por último, señalaron que “la 
gente de la Secretaría nos dijo que 
nos va a visitar para que los chicos 
puedan seguir aprendiendo sobre el 
cuidado del medio ambiente”.  

LA UNTDF FIRMÓ CONVENIO 
CON  LA FUNDACIÓN 
PROANTÁRTIDA

EDUCACIÓN

USHUAIA. El rector de la Univer-
sidad Nacional de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur, Ing. 
Juan José Castelucci, firmó un conve-
nio de cooperación con el presidente 
de la Fundación ProAntártida, Dr. Ma-
rio Memolli, con vistas a consolidar un 
plan de trabajo interinstitucional, que 
buscará potenciar capacidades de in-
vestigación y difusión de las temáticas 
inherentes al sector Antártico argenti-
no y el ejercicio de soberanía sobre el 
territorio austral.

Dicho acuerdo fue suscripto a ins-
tancias de la visita que el ex Director 
Nacional del Antártico realiza a la sede 
Ushuaia de la UNTDF, donde brindará 
la conferencia “La Toma de Decisiones 
en el Sistema del Tratado Antártico”, en 
el marco de las Jornadas “Políticas Es-
tratégica en territorios en conflicto”, el 
viernes 16 de agosto,a las 17 horas, en 
el aula B del Campus Yrigoyen 879.

“Sabemos de la importancia geopo-
lítica que tiene para nuestro país la 
Antártida y en especial el rol que debe 
asumir Tierra del Fuego, y en particu-
lar nuestra Universidad, sobre el estu-
dio científico y defensa geopolítica del 
Continente Blanco” expresó el rector 
Juan Castelucci, al anotar que “la visita 
del doctor Mariano Memolli enriquece 
siempre nuestro debate académico”.

En el convenio UNTDF -Fundación 
Pro Antártida las partes se comprome-
tieron a coordinar esfuerzos tendientes 
a desarrollar, promover y realizar en 
forma conjunta, proyectos de carácter 
académico, científico y cultural. Fija-
ron como prioridad la necesidad de 
programar actividades de formación 
continua, conferencias, seminarios, 
cursos, simposios y otras acciones, en 
pos del beneficio del desarrollo de las 
instituciones y la región.

Cabe destacar que la iniciativa 
toma real importancia para la UNTDF, 
teniendo en cuenta que, en los últi-
mos años, la Universidad profundizó 
el abordaje de los asuntos antárticos, 
mediante diversas acciones estratégi-
cas tendientes a optimizar el estudio 
científico del Continente Blanco. In-

cluso, se encuentra en proceso de acre-
ditación una nueva oferta de Posgrado 
que tendrá como eje la Antártida, en 
una modalidad de especialización, por 
parte de la Casa de Altos Estudios Fue-
guina.
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FORO DE AMBIENTALISTAS EN CHILE: “PARA 
EL 2030 EL MAR PATAGÓNICO ESTARÁ A SALVO”
Trazar la visión del Mar Patagónico hacia el 2030 y las necesidades para la articulación de la sociedad civil dedicada a la conservación marina regional, fueron 
parte de los resultados de la XVII Reunión Plenaria del Foro para la Conservación del Mar Patagónico. Cerca de 50 representantes de 20 organizaciones de 
Chile, Argentina, Uruguay y Brasil se reunieron durante tres días para afianzar el trabajo en red.

RÍO GRANDE. La expansión de la 
salmonicultura en el Mar Patagónico; 
la pesca ilegal, no regulada y no re-
glamentada; la captura incidental de 
especies; los impactos de la prospec-
ción de hidrocarburos en el Océano 
Atlántico; las amenazas a los espa-
cios y especies causados por la con-
taminación marina originada por la 
industria pesquera; la necesidad de 
fortalecer los sistemas de Áreas Ma-
rinas Protegidas mediante la incor-
poración de zonas representativas de 
ecosistemas aún no conservados y su 
implementación efectiva por parte de 
los gobiernos de los 4 países; fueron 
los principales focos que marcaron la 
agenda del encuentro y del trabajo a 
futuro.

“Es un trabajo que venimos desa-
rrollando hace 15 años como red. Y 
que las organizaciones vienen cons-
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE
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USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

SE INAUGURÓ EL FENU 2019 
USHUAIA. Quedó oficialmente in-

augurada la nueva edición del Festival 
Nacional de Esculturas en Nieve (FENU) 
en la sala Niní Marshall de la Casa de la 
Cultura. Este año participarán más de 50 
artistas que conforman 12 equipos que 
trabajarán en los bloques de nieve com-
pactada ubicados en el centro invernal 
Haruwen.

La Coordinadora de Gestión Cultu-
ral del Municipio Belén Molina desta-
có las políticas públicas del Intendente 
Walter Vuoto que permiten “garantizar, 
como en este caso, la continuidad del 

Festival Nacional, que es muy esperado 
por los vecinos, vecinas y artistas a nivel 
nacional e internacional”.

En la apertura de la edición 2019, 
estuvieron representados los 12 equi-
pos para presencial el tradicional sorteo 
de la ubicación de los bloques de nieve 
sobre los que realizarán sus esculturas.

La funcionaria municipal recordó a 
los vecinos y a las vecinas, que “podrán 
presenciar el trabajo de los artistas des-
de ahora hasta el próximo domingo en 
el Centro Invernal Haruwen”.

MUNICIPALES truyendo por su parte, en algunos 
casos, desde hace más de 100 años. 
La perspectiva al 2030 nos motiva a 
profundizar aquellas decisiones que 
han dado resultado, y a trazar nue-
vos rumbos donde el nuevo contexto 
lo hace necesario”, explicó Claudio 
Campagna, presidente del Foro para 
la Conservación del Mar Patagónico.

“Cómo reducir las amenazas del 
Mar Patagónico; cómo trabajar me-
jor colaborativamente para pensar 
a escala regional y articular nuestras 
acciones para generar incidencia en 
los gobiernos que toman decisiones 
sobre el mar”, explicó Alexandra Sa-
poznikow, Coordinadora del Foro, en 
relación al propósito de los encuen-
tros anuales que sostiene la red y de 
los procesos que se transitan entre 
ellos.

Una red inédita para el Mar 
Patagónico

“Es un fenómeno único que tantas 
organizaciones tengan la voluntad de 
ponerse de acuerdo para trabajar en 
conservación. Esta reunión en parti-

cular, y el proceso en general que han 
hecho las organizaciones durante es-
tos 15 años es muy importante a nivel 
regional para la conservación mari-
na. Es fundamental sostener estos 
espacios de colaboración y comuni-
cación para construir una voz única 
sobre qué hay que hacer con nuestro 
mar”, reforzó Alexandra.

AquaMarina, Antartic Research 
Trust, Birdlife International, Centro 
Ballena Azul, Costa Humboldt, Envi-
ronmental Defense Fund, Fundación 
Ambiente y Recursos Naturales, Fun-
dación Vida Silvestre Argentina, Fun-
dación Temaiken, Global Penguin So-
ciety, Greenpeace Andino, Instituto 
Baleia Jubarte, Instituto de Conserva-
ción de Ballenas, Karumbé, National 
Geographic Pristine Seas, Núcleo de 
Educación y Monitoreamiento Am-
biental, Organización de Conserva-
ción de Cetáceos de Uruguay, The 
Pew Environmental Trusts y Wildlife 
Conservation Society fueron las orga-
nizaciones que conforman el Foro y 
participaron del encuentro, que con-
tó con el apoyo de The David and Lu-
cile Packard Foundation para llevarse 
a cabo.

Además, el espacio se abrió a la 
participación de 18 organizaciones 
que aún no forman parte de la red, 
pero cuyos intereses y acciones se re-
lacionan al propósito común: AIDA, 
CECPAN, Fundación Felix de Azara, 
Fundación Huinay, Fundación Me-
limoyu, Fundación OCCAPA, Fun-
dación Omora, Fundación Terram, 
Oceana, Oceans5, Movimiento Océa-
nos Sanos, Proyecto Sub, QARAPARA, 
Reserva Añihué, The Nature Conser-
vancy, Tompinks Conservation y Wai-
tt Foundation.“Estos espacios repre-
sentan una oportunidad para lograr 
nuevas formas de articulación, espa-
cios para converger y trabajar juntos 
para alcanzar metas comunes a nivel 
local, binacional y regional”, conclu-
yó Carlina Jarpa, coordinadora del 
nodo chileno del Foro.
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RIO GRANDE

MÁS DE 400 CHICOS PARTICIPARÁN DEL 
“EL ARTE DEL MOVIMIENTO INFANTIL”

RÍO GRANDE. Una nueva edición 
de “El Arte del Movimiento Infantil” 
se llevará a cabo este sábado 17 de 
agosto en el Polideportivo “Carlos 
Margalot”, con una multitudinaria 
participación de niños y niñas de Río 
Grande que ofrecerán un espectácu-
lo único de danzas, ritmo y color.

Un total de 420 niños y niñas pro-
tagonizarán 37 números artísticos en 
ritmos contemporáneo, jazz, folklo-
re, zumba, kangoo jump, gimnasia 
rítmica, árabes, españolas, hip hop, 
reggaetón, K pop, bachata, meren-
gue y comedia musical, entre otros.

Será este sábado 17 en el Polideportivo “Carlos Margalot”, de 18 a 21 horas. Por el ‘Día del Niño’ habrá sorteos y sorpresas. Más de 400 niños y niñas 
protagonizarán 37 números artísticos de distintos ritmos musicales.

LO DETUVIERON EN LA FRONTERA CUANDO 
INTENTABA INGRESAR 400 CELULARES

RÍO GRANDE. Un hombre identi-
ficado fue detenido cuando intentaba 
ingresar un lote de celulares a Tierra del 
Fuego aprovechando el “Gran Premio de 
la Hermandad”.

Un hombre identificado como «M. 
G. R.» fue detenido cuando intentaba 
ingresar un lote de celulares a Tierra del 
Fuego aprovechando el “Gran Premio 
de la Hermandad”. Una partida de 418 
teléfonos celulares de alta gama fue in-
cautada este martes por efectivos de la 
Tenencia de Carabineros de la localidad 
vecina de Cerro Sombrero, mientras que 
fue detenido el conductor de una ca-
mioneta domiciliado en la ciudad de Río 
Gallegos (Santa Cruz).

El hombre cruzó el paso fronterizo 
Integración Austral, en Monte Aymond, 
alrededor del mediodía de este martes, 
en dirección a Punta Arenas, manejando 
una camioneta Chevrolet, doble cabina.

Los celulares habían sido compra-
dos en el local New Ark y cargados en 
la Zona Franca, portando el chofer seis 

facturas precisamente de ese comercio.
En un control vehicular a la altu-

ra del kilómetro 53 de la Ruta CH-257, 
sector de Cerro Sombrero, personal de 
Carabineros se percató de que frente a 
una casa en construcción, no habitada, 
una persona retiraba desde una camio-
neta algunos bultos.

Al acercarse encontraron a un con-
ductor nervioso y que declaró que el 
destino de la mercadería era la ciudad 
de Río Gallegos.

Sin embargo, para la policía esto es-
caparía absolutamente de la realidad, 
pues no hay explicación lógica para 
que el producto haya cruzado a Tierra 
del Fuego, siendo lo más probable que 
los contrabandistas esperarían el mo-
mento oportuno para cruzar hacia Río 
Grande, aprovechando la carrera del 
Gran Premio que se disputa este fin de 
semana, donde la fiscalización es más 
débil.

El autor fue detenido y la mercade-
ría fue incautada y remitida al Servicio 
de Aduanas de Chile.

Participan chicos y chicas hasta 
10 años de edad que integran agru-
paciones independientes, institutos, 
escuelas, talleres, ballets y acade-
mias del ámbito público y privado 
de diferentes tipos de danzas.

Este tradicional evento se realiza 
con participación de muchas áreas 
del Municipio de Río Grande en el 
marco de la celebración del Día del 
Niño y por esa razón se realizarán 
numerosos sorteos de juguetes y ob-
sequios para los niños y niñas pre-
sentes.

POLICIALES

CONCURSO AUDIOVISUAL 
POR EL DÍA MUNDIAL DEL 
CORAZÓN

USHUAIA. El Ministerio de Salud 
convoca a los alumnos de 4to año de las 
escuelas secundarias de Ushuaia a par-
ticipar del concurso por el Día Mundial 
del Corazón. La propuesta consiste en la 
elaboración de un spot en formato de vi-
deo para concientizar sobre las medidas 
de prevención de enfermedades cardio-
vasculares.

GOBIERNO

Los ganadores recibirán como pre-
mios camperas de egresados y mochi-
las para todo el curso.

La inscripción será del 1 al 31 de 
agosto y la entrega del vídeo del 1 a 6 de 
septiembre.

Más información a los mails croni-
cas.tdf@gmail.com o cronicas_tdf@tie-
rradelfuego.gov.ar
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DEPORTES

EL CAMPEONATO ARGENTINO FUE EL GRAN ANTICIPO DE 
LA MARCHABLANCA-USHUAIA LOPPET

Por Esteban Parovel.

USHUAIA. Con las pruebas de dis-
tancia de 10K modalidad skating ce-
rraron ayer las tres citas deportivas co-
rrespondientes al presente calendario 
del Campeonato Argentino de Esquí de 
Fondo, que llevó adelante la FASA en la 
capital provincial por medio de la orga-
nización a cargo del CAU y Tierra Ma-
yor, que propiciaron todo el escenario 
para la disputa y coronación de las tres 
fechas pautadas para la actividad na-
cional en el Fin del Mundo.

El referente del esquí de fondo de 
TDF y entrenador del equipo Junior, 
Martín Bianchi, resaltó el desarrollo 
de las pruebas deportivas compartidas 
en Ushuaia, tanto las pertenecientes al 
calendario del Campeonato Brasileño 
como aquellas que forman parte de 
la competencia argentina; que sirven 
como un prólogo ideal para lo que será 
el broche de oro de las competencias 
con la realización de la clásica fiesta del 
esquí de fondo con el Ushuaia Loppet y 
la Marchablanca unidos en una misma 
jornada.

“Estamos muy conformes con el 
desarrollo de los eventos y los resulta-
dos alcanzados en las pruebas que se 
efectuaron en Tierra del Fuego; fun-
damentalmente, en la pista del Valle 
de Tierra Mayor, donde la familia Giró 
está haciendo una gran apuesta al de-
sarrollo del esquí de fondo”, manifestó 

con optimismo Martín Bianchi, que es 
uno de los integrantes de la generación 
olímpica de TDF.

El deportista fueguino reconoció la 
gran cantidad de exponentes de la dis-
ciplina que se acercaron a propuesta 
invernal y, desde luego, hay muestras 
claras de satisfacción por el contexto 
que se generó en torno a estas compe-
tencias FIS en Tierra del Fuego. “La Fe-
deración de Brasil ha traído corredores 
tanto Juniors como Adultos, y también 
arribaron los corredores de Chile; y a 
ellos se les suman los integrantes del 
Campeonato Argentino con la presen-
cia de esquiadores del Club Andino Ba-
riloche. Hay un clima excelente de es-
quí de fondo en el Valle y ahora encima 
se les adicionan aquellos que vienen a 
participar de Marchablanca - Ushuaia 
Loppet, así que hay un gran cúmulo de 
esquiadores en Ushuaia y eso nos llena 
de enorme placer”, aseguró Bianchi.

Afortunadamente, la labor en pista 
de los esquiadores fueguinos fue lau-
reada. Hubo varios podios. “De menos 
a más, arrancamos bien con el Cam-
peonato de Brasil y terminamos mucho 
mejor en el Campeonato Argentino”, 
afirmó Martín Bianchi, y detalló: “Nues-
tro gran referente actual es Matías Zu-
loaga (último representante argentino 
en los Juegos Olímpicos de Invierno) 
se llevó casi todas las carreras; Catalina 
Frungieri, que es una chica que está en 
desarrollo tuvo excelentes resultados, 

Con las pruebas deportivas desplegadas en el Centro Invernal de Tierra Mayor correspondientes a las competencias del calendario del Campeonato Argentino 
de Esquí de Fondo, se dio el anticipo perfecto para el gran cierre de las competencias FIS en el Fin del Mundo con la Marchablanca y el Ushuaia Loppet.

incluso  nivel nacional obtuvo un se-
gundo puesto y (ayer) quedó tercera en 
categoría Libre; y Facundo Rodríguez, 
que es otro de los corredores Juniors, 
obtuvo un segundo puesto y en la prue-
ba de hoy (por ayer) se coronó cam-
peón argentino en los 10K”.

“Tenemos una gran alegría porque 
con Facundo arrancamos con un pro-
ceso desde los Juegos Epade y luego le 
toca hoy ser campeón argentino, tras 
un largo trabajo. Todo un logro y una 
satisfacción”, manifestó Bianchi, quien 
además resaltó que en el proceso pasa-
ron “Tomás Contreras, que hoy está en 
Bariloche estudiando próximo a entrar 
al equipo militar; “estuvo corriendo las 
carreras del Campeonato Brasilero y 
no se pudo quedar para el Argentino” 
y Tomy Hans Groh, “que trabajó junto 
a María Giró recibiendo todos los con-
ceptos del biathlon, conjugando el equí 
y el tiro con carabina. Se presentaron en 
los Juegos Argentinos de Invierno; con 
grandes logros en la categoría Junior y 
eso motivó a que se preparen de la me-
jor forma para estas carreras”.

Esta es una continuidad de toda esa 
labor, que, sin dudas, se cristaliza en 
una “esperanza para el deporte crezca y 
siga dando exponentes de fuste a la dis-
ciplina, y renueve a los deportistas que 
ya estamos dejando la actividad”, men-

cionó Bianchi, con sumo orgullo por la 
formación, crecimiento y presente de 
los jóvenes talentos que van surgiendo 
de la interminable cantera fondista de 
Tierra del Fuego

Marchablanca y Ushuaia Loppet
Para la armada Junior, Marcha-

blanca, este domingo en Tierra Mayor, 
en la puesta conjunta con el Ushuaia 
Loppet, miembro del circuito interna-
cional de carreras Worldloppet, será el 
último evento de los chicos en Ushuaia, 
así lo aseveró el entrenador; luego se 
vendrán las competencias FIS, en Ba-
riloche; y en los Juegos Argentinos de 
Invierno, que se llevarían a cabo del 18 
al 24 de septiembre, en San Martín de 
los Andes. “Felicito a toda la organiza-
ción. Se realizó un trabajo muy fuer-
te de parte de Tierra Mayor y del Club 
Andino Ushuaia para el gran nivel de 
las carreras. En mi caso, hice el esfuer-
zo para entrenar y preparar a los chicos 
para la competencia, pero hay toda 
una estructura de gente que trabaja 
con mucha pasión y dedicación; como 
Sebastián Menci, Federerico Cichero, 
Pablo Valcheff, María Giró; todos los 
padres de los ex atletas del club. Todos. 
Hay un grupo enorme que se nota que 
deja mucho para que esas carreras, en 
definitiva, sean posible”.
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NACIONALES

MACRI Y LA REUNIÓN DE GABINETE AMPLIADO: 
“EL DOLOR NOS ESTÁ HACIENDO CRECER”

BUENOS AIRES. Mientras in-
tenta contener la crisis económica 
desatada el lunes, el Gobierno na-
cional redobló su estrategia para 
minimizar la contundente derrota 
de las PASO y mostrarse todavía 
en carrera de cara a las elecciones 
generales de octubre. En una con-
ferencia de prensa luego de una 
reunión de Gabinete ampliado, los 
ministros Alejandro Finocchiaro 
(Educación) y Patricia Bullrich (Se-
guridad) buscaron reivindicar la 
debilitada autoridad del presiden-
te Mauricio Macri y defendieron 
las medidas anunciadas el martes: 
“no son electoralistas, sino que son 
porque entendieron el reclamo de 
la clase media”. 

En el encuentro en el CCK, Ma-
cri hizo un llamado a la “humildad” 
y a “salir al barro”, en línea con su 
cambio de discurso entre el lunes 
y el miércoles. “No nos enojemos 
con el que no nos acompañó, pon-
gámonos en su lugar y digámosle 
‘te necesito’”, sostuvo el Presidente 
según reprodujo la agencia oficial 
Télam. “El dolor nos está haciendo 
crecer para ratificar todo esto que 
hemos hecho”, añadió al arengar a 
sus funcionarios.

“Vamos por los votos de los 
todos los argentinos, por el alma 
y el corazón de los que creen las 
mismas ideas por las que estamos 
hoy en el gobierno”, insistió luego 
la jefa de la cartera de Seguridad 
luego de la reunión encabezada 
por Macri, María Eugenia Vidal y 
el jefe de Gobierno porteño, Ho-
racio Rodríguez Larreta. Sobre los 
posibles cambios de gabinete, la 
ministra dijo que sus pares están 
“fuertes al lado del gabinete, para 
llevar adelante está épica”. “No nos 
damos vencidos, ni aún vencidos. 
No vamos a ser esclavos, aunque 
nos quieran esclavizar”, metafori-
zó. “Vamos a pelear a muerte con 
todas nuestras armas, las de la de-
mocracia”, agregó.

En la conferencia de prensa los 
ministros explicaron que el Presi-
dente está para “sostener la gober-

nabilidad, cuidar a los argentinos, 
cuidar la institucionalidad”, frente 
al fuerte aumento del dólar de los 
últimos días. Además, remarcaron 
que es Mauricio Macri quien “está 
al frente del Gobierno”, al menos 
hasta el 10 de diciembre. “No hay 
transición”, descartó Bullrich y re-
marcó que eso ocurre cuando hay 
un “cambio de Gobierno. Acá ha 
habido una elección que no defi-
nió nada”, remarcó.

Según trascendió, el jefe de Es-
tado se mostró firme en la reunión 
de gabinete ampliada en su deci-
sión de ir por la reelección en oc-
tubre frente a su gabinete. Si bien 
continúa dolido por la aplastante 
derrota del domingo, dijo que el 
resultado le sirvió para “crecer” 
y “ratificar todo esto que hemos 
hecho”. Finocchiaro lo respaldó: 
“Macri está en pleno control del 
gobierno, y eso se pudo ver en es-
tos días”.

Sobre la polémica por la mar-
cha atrás en el congelamiento del 
precio de las naftas el ministro Fi-
nocchiaro explicó que que el Go-
bierno “no dio marcha atrás” con 
la decisión de congelar el precio de 
los combustibles, sino que la deci-
sión se instrumentará a través de 
una resolución, y aclaró que “este 
Gobierno no aprieta a nadie”. 

En el paquete medidas, los ju-
bilados no están incluidos, pero 
igualmente, serán “beneficiados”, 
según lo dicho por Finocchiaro. 
“Están contemplados porque aho-
ra tienen el aumento que corres-
ponde a la variación de la fórmula 
en la que se lo calcula”, explicó el 
ministro.

Sobre la llamada entre Macri y 
el candidato ganador de las Prima-
rias Abiertas Simultáneas y Obliga-
torias (PASO), Alberto Fernández, 
Bullrich dijo: “Hemos decidido 
dar todos los pasos para que la 
Argentina tenga gobernabilidad”. 
“Estamos contentos con esta ac-
titud democrática abierta y clara 
de nuestro Presidente llamando a 

RATIFICAN EL CONGELAMIENTO DE COMBUSTIBLES 
BUENOS AIRES. El gobierno final-

mente no se puso de acuerdo con las 
petroleras y aplicará la ley de Abasteci-
miento para garantizar el congelamien-
to del precio de los combustibles duran-
te los próximos 90 días. El presidente 
Mauricio Macri anunció la medida el 
miércoles por la mañana, pero la resis-
tencia de las petroleras frenó la publica-
ción de la reglamentación en el Boletín 
Oficial de este jueves. Hasta último mo-
mento las empresas trataron de evitar 
el congelamiento, incluso amenazando 
con recurrir a la Justicia, pero la negocia-
ción no llegó a buen puerto.

El miércoles por la noche la Secreta-
ría de Energía emitió un escueto comu-
nicado donde dijo que el congelamiento 
“se realizará en acuerdo con las empre-
sas”, pese a que las propias empresas 
ya habían anticipado que eso no sería 
posible por las buenas. “No hay salida 
elegante. O nos obligan a congelar a tra-
vés de una resolución oficial o nos dejan 
aumentar aunque sea un porcentaje 
mínimo”, señaló anoche una fuente em-
presaria al diario Página 12.

Un grupo de productoras no inte-
gradas, entre las cuales estaban Shell, 
ExxonMobil, Vista Oil&Gas, Chevron, 
Equinor y Tecpetrol (Techint), amena-
zaron incluso con ir a la Justicia si se les 
aplicaba la ley de Abastecimiento, aun-
que la presión parece no haber surtido 

efecto.
Si se mantiene el esquema sobre el 

que se estuvo trabajando durante todo 
el miércoles, la medida regirá hasta 
mediados de noviembre, justo después 
de las elecciones generales del 27 de 
octubre. Las variables que se tomarán 
de referencia para la oficialización del 
congelamiento serán un dólar de 45,19 
pesos y un barril de Brent de 59 dólares.

El impacto que tendrá este anuncio 
sobre las inversiones en el sector petro-
lero todavía es difícil de mensurar, pero 
en el sector productor aseguran que se 
podrían llegar a dar de baja unos 6 equi-
pos de perforación.

todos los candidatos”. 
“No es anormal que un Presi-

dente que va por su reelección ha-
ble con otros candidatos para es-
tablecer reglas de juego para una 
elección cuando hay dos o tres 
días de volatilidad en los merca-
dos”, agregó Finocchiaro.

En cuanto a los créditos UVA, 
que actualizan su tasa de interés 
según los índices de inflación, el 
ministro de Educación adelantó 
que el equipo del ministro del In-
terior, Rogelio Frigerio, está traba-
jando para darle una solución a 

“las personas que tienen crédito 
UVA”.

“Nosotros no vamos a decir 
si vamos a ganar por poco o por 
mucho en octubre”, dijo Bullrich 
frente a la pregunta por los dichos 
de la diputada, y socia de Cambie-
mos, Elisa Carrió de que en la elec-
ción general el macrismo “ganaba 
por paliza”. “Lo que vamos a hacer 
es a trabajar cada segundo para 
recuperar la confianza, el voto y la 
idea profunda de por qué Cambie-
mos hoy es Gobierno”, comentó la 
ministra.

MATERIALES ELÉCTRICOS
INSTALACIONES COMERCIALES 

E INDUSTRIALES 
FERRETERÍA EN GRAL.

CONSULTE

Los esperamos en: Don Bosco N° 1148
Teléfonos: (02964) 421216 / 598752

email: ventas @urfue.com

ECONOMÍA
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Seguramente en este día, se despier-
te con muy pocas ganas de cumplir con 
las responsabilidades diarias. Entienda 
que no es momento para decaer.

Esté muy atento, ya que ciertas 
fuerzas opuestas en su interior le pro-
vocarán algunas contradicciones en 
sus pensamientos. No se desespere y 
piense bien.

Será una jornada para planificar los 
detalles de todos los deseos que anheló 
en su vida. Prepárese, ya

En este día, intente ser prudente 
con el modo que utiliza cuando quiere 
decir lo que piensa. Quizás, le convenga 
esperar para expresar sus pensamien-
tos.

Prepárese, ya que hoy podría recibir 
diferentes críticas en torno a sus reac-
ciones emocionales. Comprenda que 
si las escucha, podrá mejorar en poco 
tiempo.

Intente no cometer ningún error 
a causa de su impaciencia. Antes que 
nada relájese y podrá conseguir lo que 
se proponga sin ningún problema.

De ahora en más, comience a 
poner distancia de las emociones 
internas y sea más racional a la hora 
de tomar una decisión. Evite guiarse 
por la percepción.

NACIONALES

EL GOBIERNO ANUNCIÓ MEDIDAS PARA REDUCIR 
EL COSTO DE LOS ALIMENTOS BÁSICOS

BUENOS AIRES. El Gobierno, con 
la intención de recuperar la confianza, 
morigerar los efectos de la devaluación 
y su traslado a precios, trabaja en otra 
serie de medidas. Una de las medidas 
que anunció el Presidente es la reduc-
ción del IVA a los alimentos. 

En ministro del Interior, Rogelio Fri-
gerio, confirmó que se está trabajando 
en esa línea. Habría anuncios por redes 
sociales como ocurrió con el conge-
lamiento de las cuotas de los créditos 
UVA.

Como siempre ocurre cuando se 
dispara la inflación vuelve la iniciativa 
de reducción o no aplicar el IVA a una 
serie de productos que conforman la 
canasta de productos básicos. Esta tar-
de se conoció la inflación del mes pasa-
do que ubicó en el 2,2%.

Ahora, nuevamente y ante el impac-
to de la devaluación que ya está tenien-
do en los alimentos como es el caso de 
los farináceos en el Gobierno surgió la 
versión de que estarían estudiando el 
tema.

Al respecto, desde el partido que 
supo liderar Sergio Massa presentó 
hace tiempo un proyecto para elimi-
nar el IVA a todos los alimentos, con 
el objetivo de bajar los precios. En ese 
momento el diputado sostenía que el 
proyecto podría reducir el precio de los 
alimentos en el orden del 20% en las 
góndolas. Pero, no fue la única iniciati-
va presentada en ese sentido.

Procure no ceder frente a las influen-
cias externas a su vida cotidiana, ya que 
muchas de las mismas pueden llegar 
perjudicarlo.

Si pretende alcanzar con efecti-
vidad todas las metas, sepa que es el 
momento de enfocar todas sus ener-
gías. Recuerde que tendrá que hacerlo 
en cosas viables y positivas.

Aparecerán algunas dificultades 
inesperadas y le harán imposible que 
cumpla con el cronograma de activi-
dades que se había propuesto para el 
día de hoy.

Procure huir de los enfrentamien-
tos en el ámbito laboral. De lo con-
trario, se le presentarán más incon-
venientes de los que pueda resolver 
usted solo.

Comenzará el día con suficiente 
energía para resolver todo lo que sea. 
Igualmente relájese, ya que ninguna 
dificultad le parecerá insuperable.

En 2015, la entidad que agrupa a las 
empresas alimenticias COPAL le acer-
có a los candidatos presidenciales una 
propuesta cuyo eje era que en caso de 
eliminar o rebajar el IVA a alimentos 
básicos es más efectivo que dicho des-
cuento sea recibido directamente por el 
destinatario.

De esta manera, sostenían se podía 
garantizar que el beneficio lo reciban 
los destinatarios y se evita la eventual 
evasión. La entidad empresaria afirma-
ba que la devolución directa del IVA al 
consumidor final “demanda crear un 
mecanismo operativo que contemple 
tanto las operaciones bancarizadas 
como las transacciones en efectivo me-
diante el uso de un nuevo instrumento 
electrónico”.

Si la intención oficial es beneficiar 
con este descuento a los sectores más 
postergados que reciben AUH o los ju-
bilados hoy en día la tecnología permite 
hacerlo.

En su momento, el titular de la AFIP, 
Alberto Abad se mostraba reacio a que 
se baje el IVA directamente ya que pen-
saba que podía correrse el riesgo que 
no termine ayudando a quienes lo ne-
cesitan siendo partidario también de 
entregar el beneficio de manera directa.

Según señalan en los pasillos de la 
Rosada, la medida estaría siendo ana-
lizada y, en principio, abarcaría a los 
productos más esenciales tales como 

“El fondo de garantías solidario va a ser para los jubilados. No para ser préstamos sino para que mejoren sus ingresos”, subrayó el candidato durante 
un acto en la localidad de Temperley, provincia de Buenos Aires, y del que participaron distintos centros de jubilados de Lomas de Zamora.

lácteos, panificados entre otros.
Este miércoles en conferencia de 

prensa, el ministro de Producción sos-
tuvo que todavía no se había observado 
por la devaluación un traslado a precios 
y negó que haya faltantes de precios 
esenciales.

Esta aseveración parece que tiene 
más la intención de tranquilizar ya que 
la economía prácticamente está sin pre-

cio hasta la estabilización de la divisa.
En este sentido, la baja del día de 

hoy, el reconocimiento por parte del 
candidato del Frente de Todos, Alberto 
Fernández quién sostuvo que el dólar 
a 60 pesos es razonable daría a pensar 
que el mercado tiende a tranquilizarse. 
De todas maneras, la devaluación del 
peso de casi 30% inexorablemente ten-
drá su impacto en precios solo acotado 
por la recesión.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
4ºc

Mínima 
4ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
2º c

Máxima 
3ºc

Máxima 
-3ºc

Máxima 
3ºc

Máxima 
3

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLhUIN

TOLhUIN

UShUAIA

UShUAIA IS. MALVINAS

UShUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$42,49

Venta
$43,84

Venta
$0,0655

clima

FARMASALUD 
Francisco Bilbao 308 
Tel. 425469

KUANIP II 
LEOPOLDO LUGONES 1895 
Tel: 422797

Compra
$0,0605
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